

[Nuevos e importantes documentos]

León Trotsky

3 de agosto de 1937

(Versión al castellano desde “[De nouveaux et importants documents]” en León Trotsky, *Oeuvres*, Tomo 14, Institut Léon Trotsky, París, 1983, páginas 223-224; también para las notas. Carta a S. LaFollete, en inglés)

Estimada señorita LaFollete,

Le agradezco su carta del 29 de julio con la copia adjunta de su discurso a los miembros de la comisión. Veo una vez más que el trabajo de la comisión está en buenas manos.

Estoy de acuerdo con usted en la necesidad o, al menos, lo deseable de la participación en la comisión de un delegado mexicano. Hoy mismo consultaré a Diego Rivera y otros amigos sobre esta cuestión. No es fácil, pero puede ser que se encuentre una solución satisfactoria.

Incluyo de nuevo documentos de una gran importancia. Mi hijo, León Sedov, ha encontrado finalmente las cartas que él había escrito a su madre durante nuestra estancia en Copenhague. Adjunto una breve caracterización y extractos de esas cartas. Llamo su atención en particular sobre la carta del 26 de noviembre en la que comunicaba un detallado plan para telefonar mensajes durante nuestra estancia en Copenhague. Un grafólogo puede establecer cómodamente que esas cartas son auténticas, que están realmente escritas por León Sedov. Pero ni incluso es necesario acudir a la ciencia de la grafología. Es suficiente con establecer la fecha aproximada en que las cartas fueron escritas. Un análisis químico le ofrecerá a la comisión la completa seguridad de que las cartas fueron escritas hace algunos años. Debería estar completamente claro que nadie en aquella época podría haber sido inspirado por una visión profética para escribir esas cartas con el objetivo de los juicios del futuro. Además, el contenido de las cartas es suficiente por sí mismo.

También incluyo tres tarjetas postales de mi hija fallecida, Zinaida Volkova¹, a León Sedov durante la misma semana. Zinaida y León vivían ambos en Berlín y, al enviar sus tarjetas postales, Zinaida sabía dónde estaba su hermano.

No incluyo la traducción de las tarjetas postales pues su contenido no tiene ninguna relación con el asunto. Deseo solamente señalar, si la comisión lo juzgase necesario, que Zinaida en aquella época ya estaba en un estado psicológico anormal, sufriendo manía persecutoria.

Envío los documentos enumerados, seis cartas de León Sedov y tres tarjetas postales de Zinaida Volkova, directamente a usted por la extraordinaria importancia de esos documentos que, según mi parecer, son absolutamente suficientes para probar la falsedad del testimonio de Holzman, incluso sin la colaboración del resto de pruebas directas e indirectas, que, como sabe usted, son muy numerosas. Es necesario repetir, mi querida señorita LaFollete, mis consideraciones hacia su trabajo para la comisión, verdaderamente heroico. Confío en que mantenga usted su salud y energías y le quedo sinceramente agradecido.

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

¹ Recordemos que Zinaida, hija mayor de Trotsky y Alejandra L. Sokolovskaya, se había suicidado en Berlín en 1933. Antigua institutriz en una escuela del partido, expulsada, se le despojó de la nacionalidad soviética tras haber sido autorizada a salir de la URSS para sanarse.